

de se faire entendre. Le Premier ministre britannique a bien accueilli les propositions constructives qui ont été formulées et s'est engagé à en tenir compte dans la suite des événements.

Les Chefs de gouvernement ont examiné le rapport du comité des Sanctions du Commonwealth et ont autorisé ce dernier à poursuivre ses travaux. Ils sont convenus, après avoir pris en considération les recommandations contenues dans ce rapport, qu'un effort supplémentaire devrait être entrepris afin d'accroître l'efficacité des sanctions en attendant un règlement acceptable. Les Chefs de gouvernement ont également pris note des progrès du Programme spécial d'assistance du Commonwealth en vue de l'éducation des Africains de Rhodésie et se sont déclarés favorables à la poursuite de ce programme. Le ministre des Affaires étrangères de la Zambie a exprimé la reconnaissance de son gouvernement pour l'aide accordée par le Commonwealth à son pays.

* * * *

La collaboration sur le plan pratique

Les Chefs de gouvernement ont convenu que la collaboration sur le plan pratique est un aspect important et dynamique du Commonwealth. Ils ont approuvé la façon dont le Fonds du Commonwealth pour la coopération technique s'efforce de répondre aux besoins essentiels des États membres et ils ont remarqué la souplesse et l'efficacité dont il fait preuve. Ils ont convenu que les activités entreprises sous l'égide de cet organisme doivent être intensifiées et que l'on doit se pencher plus attentivement sur les diverses propositions qui ont été faites au sujet de leur expansion.

Les Chefs de gouvernement ont pleinement apprécié les généreuses contributions faites par plusieurs gouvernements, notamment celui du Canada et ils demandent à d'autres pays par-

ticipants de faire des contributions bénévoles.

Les Chefs de gouvernement, après avoir pris connaissance de la proposition émise par le Secrétaire général selon laquelle on devrait se fixer comme objectif la transmission de 1 à 2 p. cent du total de l'aide accordée par le Commonwealth par ses propres canaux multilatéraux, se sont mis d'accord sur le principe d'un examen plus approfondi, au cours de la prochaine réunion des ministres des Finances, des divers moyens permettant un accroissement de cette aide.

Les Chefs de gouvernement ont étudié avec intérêt la proposition du Gouvernement du Kenya visant à la création d'une banque du Commonwealth pour le développement ainsi qu'un rapport sur le financement des exportations des pays du Commonwealth à leurs ministres des Finances respectifs, afin que ces questions soient étudiées en détail.

Les Chefs de gouvernement ont pris en

considération une proposition de création d'un Centre du Commonwealth d'études pratiques en matière de gouvernement et sont convenus que l'opportunité d'établir un tel centre devrait être mise à l'étude et qu'un rapport soit préparé pour être étudié, si possible en 1974, par de hauts fonctionnaires du Commonwealth.

Programme pour la jeunesse

Les Chefs de gouvernement donnent leur appui au Programme du Commonwealth pour la jeunesse, qui a déjà été approuvé par les ministres du Commonwealth concernés. Ils se sont mis d'accord sur un élargissement de ce programme, afin qu'il soit tenu compte des besoins particuliers de chaque pays; ils se félicitent de l'engagement qui a été pris de parvenir à un budget d'un million de livres au cours des trois prochaines années. Les Chefs de gouvernement ont donné instruction au Secrétaire général d'entreprendre sur-le-champ l'application de ce programme.

* * * *

La contribution du Gouvernement canadien au programme pour la jeunesse

Le Canada fera une contribution de \$930,000 répartie sur trois ans, au programme du Commonwealth pour la jeunesse. Ce programme a été adopté en principe, à la réunion des ministres du Commonwealth chargés des affaires de la jeunesse, qui s'est tenue à Lusaka, en Zambie, du 29 janvier au 3 février 1973. Lors de cette réunion, les participants étaient convenus que le Secrétariat de la Conférence devrait étudier les questions de formation des chefs, d'échange d'information, d'assistance technique ainsi que d'échange de travailleurs et d'éducateurs s'occupant spécialement de la jeunesse.

Il a été convenu, en principe, à cette réunion, que le programme du Commonwealth pour la jeunesse serait financé par des contributions versées par les États membres. Le coût total prévu pour les trois ans est de 2.8 millions de dollars. Le Canada assumera 30 p. cent de ce coût mais réexaminera sa contribution et serait éventuellement disposé à prendre en charge jusqu'à 40 p. cent (environ \$1,239,000), du coût total, si les contributions des autres gouvernements du Commonwealth ne suffisaient pas à subvenir aux besoins du programme.

Le nouveau programme comporte:

Un régime de primes du Commonwealth accordées à des équipes de jeunes qui consacrent leurs efforts à promouvoir le développement social, éducatif et économique de leur collectivité.

Des Centres d'études supérieures du Commonwealth pour assurer la formation des travailleurs spécialisés dans les affaires de la jeunesse.

Des bourses du Commonwealth pour la recherche appliquée afin d'encourager les personnes qui en effectuent déjà, à se rencontrer pour se communiquer les résultats de leur expérience, en faire l'évaluation critique et établir une certaine coordination de leurs travaux.

Des bourses du Commonwealth destinées aux travailleurs (qui occupent des postes-clés) pour suivre des cours.

Des bourses d'études du Commonwealth pour aider certaines personnes qui s'occupent de la jeunesse, afin qu'elles se rendent dans d'autres pays pour s'y informer et constater les innovations.

Un service d'Information-Jeunesse du Commonwealth, rassemblerait et cataloguerait des renseignements sur les aspects importants de la jeunesse et du développement.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'Information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2. Un index paraîtra tous les trois mois.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, sera communiquée sur demande.

This publication is also available in English under the title "Canada Weekly".